



Studierendenparlament der Bergischen Universität Wuppertal

AStA BU Wuppertal, Max-Horkheimer-Str. 15, 42119 Wuppertal

StuPa Präsidium

Frau Muriel-Lucie Berno
Frau Julia Schnäbelin
Herr Mike Stephan

Max – Horkheimer – Straße 15
Gebäude ME, Ebene 04
42119 Wuppertal

stupapraes@asta.uni-wuppertal.de
www.stupa-wuppertal.de

Wuppertal, 10.Juli 2019

Protokoll der 6. Sitzung des Studierendenparlaments am 10.Juli 2019

Beginn: 18:04 Uhr

Ende: 18:51 Uhr

Ort: AStA-Großraumbüro (ME.04.19)

Redeleitung: Mike Stephan

Protokoll: Muriel Berno

Anwesende Parlamentarier*innen: Mike Stephan, Muriel Berno, David Bartholomäus, Joshua Gottschalk, Felix Pestke, Ivo Vuicic, Linus Prinz, Cornelis Lehmann, Vanessa Warwick, Philip Cramer, Konstanze Wagner, Felix Wagmann, Emre-Can Tan, Yannick Dühringer

Abwesende Parlamentarier*innen: Julia Schnäbelin (entschuldigt), Hong Nhi Nguyen (entschuldigt), Marthe Monreal, Anna Wirt, Lukas Vaupel (entschuldigt), Amirhossein Samaie, Jonas Klein (entschuldigt)

Anwesende Mitglieder des AStA: Kai Radant, Sven Bischoff

TOP 1: Begrüßung und Regularia

Mike eröffnet die Sitzung um 18.04 Uhr.

Es wurde form- und fristgerecht eingeladen. Das Stupa ist mit zu Beginn 12 anwesenden Mitgliedern beschlussfähig.

Folgende Tagesordnung ist vorgeschlagen:

- 1. Begrüßung und Regularia**
- 2. Berichte aus den Gremien**
- 3. Hochschule und Hochschulpolitik**
- 4. Anträge**
- 5. Sonstiges & Termine**

Das Protokoll der vergangenen Sitzung ist verschickt worden, es sind nur redaktionelle Änderungen eingegangen.

Mit 10 Ja-Stimmen, 2 Enthaltung und 0 Nein-Stimmen ist das Protokoll angenommen.

Mike erwähnt die Stupa Sitzung am 4. Dezember, bei der der Rektor anwesend sein wird.

TOP 2: Berichte aus den Gremien

Bericht HSW Verwaltungsrat von Kai

Auf der letzten Sitzung wurde der Jahresabschluss 2018 von den Wirtschaftsprüfern vorgestellt und für gut befunden.

Zudem wurde sich dafür ausgesprochen, dass die neuen Wohnheime alle möbeliert werden sollen (vorher wurde nur mit der Hälfte geplant). Die vier kleinen werden voraussichtlich am 1.11 fertig gestellt werden und das große am 1.12.

In der Mensa am Freudenberg wird inzwischen frisch gekocht, was von den Studierenden und Mitarbeiter*Innen sehr positiv wahrgenommen wird. In der Vergangenheit war dies ein großes Problem, was zu einigen Beschwerden geführt hat.

Die Gespräche zur KiTa Erweiterung mit der Universität und dem BLB laufen weiterhin, aktuell ist der Stand, dass der BLB die KiTa nach den Plänen des HSW bauen wird. Ansonsten gibt es keine weiteren Informationen.

Seit einiger Zeit ist das bargeldlose Bezahlen in der Mensa und der Cafeteria möglich, dies wird sehr gut angenommen und in Zukunft noch auf die restlichen Standorte ausgeweitet.

Das Mensaessen wird zum 1.August erhöht werden, dazu wird der HSW eine Pressemitteilung veröffentlichen.

Der AK Mensa wird sich in nächster Zeit u.a. mit Herrn Berger treffen um die besprochen Punkte aufzugreifen und die Situation in den Wohnheimen anzusprechen. (vgl. Protokoll der letzten Sitzung)

Bericht Landes ASten Treffen (LAT) von Yannick

Der Haushaltsentwurf wurde bei der letzten Sitzung abgelehnt, da es zu Unstimmigkeiten mit dem ASTA aus Düsseldorf kam. Es ging darum 30.000€ Rücklagen zu erhalten, wobei Düsseldorf für die Abschmelzung dieser war.

Insgesamt ist das LAT aktuell nicht besonders produktiv, da es in der Vergangenheit des öfteren um personelle Diskussionen ging. Deshalb wird überlegt, ob von unserer Seite aus nicht ein öffentlicher Brief geschrieben wird um gegen diese Ungereimtheiten vorzugehen.

Bericht aus dem ASTA von Sven

Es gibt Neuigkeiten wegen der Uni Tüten (wurde auch per Mail verschickt). Alle hochschulpolitischen Listen haben die Möglichkeit bis zum 19.Juli ein Foto mit Text an Antonia zu schicken, damit diese Infos in die Uni Tüten kommt.

Zudem sollen sich alle Interessierten bezüglich des Uni Days bei ihr melden.

GO Antrag zum Ausschluss der Öffentlichkeit von Cornelis.

[Nicht öffentliche Teil.]

GO Antrag zur Herstellung der Öffentlichkeit von Muriel.

Bericht über den Haushalt von Kai

Die letzten und aktuellen Zahlen von der Uni sind da, somit ist der Haushalt auf dem aktuellsten Stand. Bei der nächsten Sitzung des Haushaltsausschusses wird dieser dann Besprochen werden.

Bericht aus dem Nachhaltigkeitsreferat von Emre

Emre entschuldigt sich dafür, dass er bei den letzten Sitzungen nicht anwesend war und daher nicht berichten konnte.

Für den Fairteiler ist der neue Kühlschrank inklusive Boxen angekommen. Leider ist die Hauptverantwortliche die für das Befüllen verantwortlich ist krank geworden und wird noch für ein paar Wochen ausfallen.

Die Hochbeete laufen sehr gut und es sind viele Leute dabei die sich engagieren. Die Ernte wurde beim letzten mal in den Fairteiler gelegt, in Zukunft soll zudem klarer kommuniziert werden, wann dies der Fall ist. Es sollen demnächst noch drei neue Hochbeete angeschafft werden die an die selbe Stelle kommen wie die anderen. Außerdem ist im Gespräch ob nicht auch welche bei den Wohnheimen und am Haspel platziert werden können

Die Fridays for Future Bewegung aus Wuppertal hat sich gemeldet und kritisiert, dass nur so wenige Studierende bei den Demonstrationen anwesend sind.

Es wird darüber diskutiert in wie fern man mehr Aufmerksamkeit auf das Thema lenken kann.

(Facebook, Instagram und Co.) Außerdem wird über eine Gründung einer Hochschulinitiative, Studys for Future nachgedacht. Bisher hat sich nur eine Person beim ASTA gemeldet. Joshua und der SDS zeigen auch Interesse an dem Thema.

TOP 3: Hochschule und Hochschulpolitik

Felix Bericht aus dem Senat

Wird nachgereicht, da er keine Notizen dabei hatte. Es ging unter anderem um Berichte aus den Gremien, die Preise für die beste Lehre und die Graduiertenförderung.

Konstanze zum neuen Hochschulgesetz

Es gibt eine Fotokampagne, mit vordruckten Sprechblasen, bei der jeder mitmachen kann. Die Fotos werden zeitgleich am 11. Juli um 14 Uhr in den Sozialen Medien gepostet.

Mike berichtet vom Rektoratstreffen

Aktuell ist es nach Auskunft der Stadt nicht möglich in der Gaußstraße eine 30er Zone oder einen Zebrastreifen einzuführen, da es sich um eine Hauptverkehrsstraße handelt. Es sind aber andere Maßnahmen im Gespräch den Bereich vor Gebäude VW und K verkehrsberuhigter zu gestalten u.a. mit einer größeren Skulptur. Die Universität bleibt weiterhin im Kontakt mit der Stadt.

Da es vermehrt zu Beschwerden über kaputte Sitze in den Hörsälen kam, werden dies von den Hausmeistern nochmal genauer unter die Lupe genommen.

Die Prüfungsanmeldung soll digitaler werden, sobald das neue HISinOne vorliegt, dies dauert nur leider noch etwas.

Zur Anwesenheitspflicht in der Psychologie soll sich bitte an Herr Frommer gemeldet werden, er steht im Kontakt mit den Dozent*Innen.

Beim Thema Einwegbecher unterstützt die Universität das Vorgehen diese zu vermeiden/zu verbieten, jedoch ist dies Thema des HSW und muss von dieser Seite aus angegangen werden.

Im Optional Bereich für die Lehramter wird es aktuell nicht möglich sein sich Sprachkurse anrechnen zu lassen. Genauso ist ein Studium Generale fürs Lehramt zur Zeit nicht möglich und muss erst geprüft werden.

TOP 4: Anträge

Es liegen keine Anträge vor.

TOP 5: Sonstiges & Termine

Cornelis aus dem Kulturreferat

Die beiden Veranstaltungen Cocktailabend und Karaoke liefen beide sehr gut. Letzteres wurde in Kooperation mit der Fachschaft Erziehungswissenschaften organisiert.

13. Juli ab 14 Uhr Open Air Rave

Felix:

11. und 12. Juli Adornno Tagung am Freudenberg Programm ist online. Gratis für Studierende.

Die nächste Stupa-Sitzung findet am 07. August um 18 Uhr statt.

Mike schließt die Sitzung um 18:51 Uhr.

Wuppertal, den _____

Protokoll verabschiedet am _____.

(Abstimmung: ___ Ja, ___ Nein, ___ Enthaltungen).

Muriel Berno

Julia Schnäbelin

Mike Stephan